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Почему свёртывают подсобные хозяйства?

Мне кажется, что у нас мало внимания уделяется подсобным хозяйствам промышленных
и торговых предприятий. Между тем при ознакомлении с их деятельностью видно, что даже
в стеснённых условиях они играют весьма существенную роль в пополнении продовольственных
ресурсов.

За примерами далеко ходить не надо. Подсобное хозяйство Купанского торфопредприятия
в прошлом году через магазины и столовые отдела рабочего снабжения продало рабочим
200 центнеров мяса, 250 центнеров молока, 522 тысячи яиц, 576 центнеров картофеля, 353
центнера овощей. Настоящим энтузиастом развития этого хозяйства выступает его заведующая
коммунистка Н. П. Полетаева.

Хозяйство могло бы дать продукции значительно больше, но настоящей поддержки Н. П. По
летаева не находит ни со стороны руководителей торфопредприятия, ни со стороны районных
организаций. Возьмём для примера земельные угодья. В прошлом году здесь собрали с гектара
15 центнеров зерна, 176 центнеров картофеля, 371 центнер овощей и так далее. Но в хозяйстве
всего около ста гектаров земли.

Посевные площади вместо расширения сокращаются. Торфопредприятие начало строить
очистные сооружения и от подсобного хозяйства отрезало под них 8 гектаров пашни и 3 гектара
сенокосов.

А возможность расширить земельные угодья у хозяйства есть. Уже не первый год пустуют
пахотные земли ликвидированного ранее подсобного хозяйства Переславского государствен
ного лесоохотхозяйства. Вот и передать бы их торфопредприятию. Наконец, можно было бы
использовать земли после выработки торфа.

Животноводческие помещения подсобного хозяйства пришли в ветхое состояние. Надо
их ремонтировать, строить новые, а средств торфопредприятие выделить не может, так как
архитектурным планом застройки посёлка Купанское таких сооружений не предусмотрено.

Из года в год сокращает производство подсобное хозяйство Переславской конторы подсобных
предприятий. Оно расположено на окраине города вблизи озера Плещеево и сжимается
индивидуальными застройщиками. А разве можно сбрасывать со счёта это хозяйство? Оно
в прошлом году предприятиям общественного питания откормило 765 свиней и дало 9,7 тысячи
рублей чистой прибыли.

Почему-то становится модой ликвидировать подсобные хозяйства. Я уже упоминал о ле
соохотхозяйстве. Десятки лет подсобное хозяйство фабрики «Красное эхо» служило людям,
ежегодно давая по 60 тонн мяса, 300 тонн молока, сотни тонн картофеля и овощей. Это
хозяйство выращивало столько капусты, что её вывозили за пределы города. А теперь его...
вообще ликвидировали.

Мне думается, что в настоящее время надо не свёртывать подсобные хозяйства, а поддержи
вать их инициативу в деле увеличения производства сельскохозяйственной продукции.

Б. Дегтярёв,
депутат Переславского городского
Совета депутатов трудящихся.
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